

ABSTRAK

Tesis dengan judul “Program Ngaji Kitab *Bidayatul Hidayah* dan *Ratibul Haddad* dalam Meningkatkan Kecerdasan Spiritual dan Akhlak Santri di Majelis Kamalu Fattah Blitar”, ditulis oleh Muhammad Ulil Albab Zamzami, NIM. 1880506220007, Program Magister Pendidikan Agama Islam, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung dengan dibimbing oleh Prof. Dr. H. Achmad Patoni, M. Ag. dan Prof. Dr. H. Abad Badruzzaman, Lc., M.Ag

Kata kunci: Program Ngaji Kitab, Bidayatul Hidayah, Kecerdasan Spiritual, Akhlak

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh fenomena banyak terjadi kenakalan atau penyimpangan, khususnya di kalangan remaja. Hal ini sangat disayangkan mengingat remaja merupakan generasi penerus yang akan mengisi berbagai posisi dalam masyarakat di masa yang akan datang, yang akan meneruskan kehidupan masyarakat, berbangsa dan bernegara. Maka dari itu untuk mencapai tujuan peningkatan kecerdasan spiritual dan akhlak, program ngaji kitab Bidayatul Hidayah dan Ratibul Haddad penting dalam meningkatkan Kecerdasan Spiritual dan Akhlak Santri.

Pertanyaan penelitian dalam penulisan tesis ini adalah: (1) bagaimana pelaksanaan program ngaji kitab *bidayatul hidayah* dan *ratibul haddad* dalam meningkatkan kecerdasan spiritual dan akhlak santri di majelis kamalu fattah blitar? (2) bagaimana metode program ngaji kitab *bidayatul hidayah* dan *ratibul haddad* dalam meningkatkan kecerdasan spiritual dan akhlak santri di majelis kamalu fattah blitar? (3) bagaimana implikasi program ngaji kitab *bidayatul hidayah* dan *ratibul haddad* dalam meningkatkan kecerdasan spiritual dan akhlak santri di majelis kamalu fattah blitar?

Tujuan penulisan tesis ini adalah: (1) mendeskripsikan pelaksanaan program ngaji kitab *bidayatul hidayah* dan *ratibul haddad* dalam meningkatkan kecerdasan spiritual dan akhlak santri di majelis kamalu fattah blitar? (2) mendeskripsikan metode program ngaji kitab *bidayatul hidayah* dan *ratibul haddad* dalam meningkatkan kecerdasan spiritual dan akhlak santri di majelis kamalu fattah blitar? (3) mendeskripsikan implikasi program ngaji kitab *bidayatul hidayah* dan *ratibul haddad* dalam meningkatkan kecerdasan spiritual dan akhlak santri di majelis kamalu fattah blitar?

Metode penelitian dalam tesis ini menggunakan pendekatan kualitatif metode deskriptif dengan menggunakan teknik pengumpulan data observasi partisipan, wawancara mendalam, dan dokumentasi, kemudian data yang diperoleh dianalisis.

Dari hasil penelitian ini, penulis menyimpulkan, bahwa: (1) pelaksanaan program ngaji kitab *bidayatul hidayah* dan *ratibul haddad* dalam meningkatkan kecerdasan spiritual dan akhlak santri di majelis kamalu fattah blitar adalah kegiatan pembiasaan yang rutin dilaksanakan setiap Selasa Malam Rabu. Dengan susunan Acara: Sholawatan (Pra Acara), Pembukaan Ratibul Haddad, Pengajian Kitab Kuning Bidayatul Hidayah, Penutup dan Doa. Majelis ini kamalu fattah

blitar mempunyai jamaah aktif laki-laki dan Perempuan sekitar ratusan jamaah, baik dari Blitar, Tulungagung, kediri. Majelis Kamalu Fattah juga berdakwah secara online dengan memiliki media sosial, diantaranya: Youtube, Instagram, Tiktok, Facebook. Dakwah Majelis Kamalu Fattah merangkul semua kalangan tanpa memandang latar belakang para jamaah, termasuk aspek agama, ras, budaya, ataupun sosial. Majelis Kamalu Fattah ini juga memiliki kegiatan rutin ziaroh sebagai bentuk kegiatan tambahan dari pada program ngaji kitab bidayatul hidayah dan ratibul haddad. (2) metode program ngaji kitab *bidayatul hidayah* dan *ratibul haddad* dalam meningkatkan kecerdasan spiritual dan akhlak santri di majelis kamalu fattah blitar adalah dengan metode muthola'ah, ceramah dan tanya jawab. (3) implikasi program ngaji kitab *bidayatul hidayah* dan *ratibul haddad* dalam meningkatkan kecerdasan spiritual dan akhlak santri di majelis kamalu fattah blitar adalah membangun pemahaman yang kuat tentang ajaran agama Islam yang akan membantu santri dalam memperkuat kecerdasan spiritual dan berakhlakul karimah. Program ngaji kitab bidayatul hidayah dan ratibul haddad memiliki kekuatan spiritual yang besar dengan mendapatkan ketenangan hati dengan berzikir dengan mengingat Allah, dan pembentukan kepribadian yang mandiri, tekun, dan istiqomah.

ABSTRACT

The thesis entitled "Ngaji Kitab Bidayatul Hidayah and Ratibul Haddad Program in Improving the Spiritual and Moral Intelligence of Santri at Majelis Kamalu Fattah Blitar", written by Muhammad Ulil Albab Zamzami Register Number. 1880506220007, Master of Islamic Education, State Islamic University Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, and supervised by Prof. Dr. H. Achmad Patoni, M. Ag. and Prof. Dr. H. Abad Badruzzaman, Lc., M.Ag.

Key words: Book Study Program, Bidayatul Hidayah, Spiritual Intelligence, Morals

This research is motivated by the phenomenon of many delinquencies or deviations, especially among adolescents. This is unfortunate considering that teenagers are the next generation who will fill various positions in society in the future, who will continue the life of society, nation and state. Therefore, to achieve the goal of increasing spiritual and moral intelligence, the Bidayatul Hidayah and Ratibul Haddad recitation programs are important in improving the Spiritual and Moral Intelligence of Santri.

The research questions in writing this thesis are: (1) how is the implementation of the bidayatul hidayah and ratibul haddad recitation program in improving the spiritual and moral intelligence of students in the kamalu fattah blitar assembly? (2) how is the method of the bidayatul hidayah and ratibul haddad recitation program in improving the spiritual and moral intelligence of students in the kamalu fattah blitar assembly? (3) how is the implication of the bidayatul hidayah and ratibul haddad recitation program in improving the spiritual and moral intelligence of students in the kamalu fattah blitar assembly.

The purpose of writing this thesis is: (1) to describe the implementation of the bidayatul hidayah and ratibul haddad recitation program in improving the spiritual and moral intelligence of students in the kamalu fattah blitar assembly? (2) to describe the method of the bidayatul hidayah and ratibul haddad recitation program in improving the spiritual and moral intelligence of students in the kamalu fattah blitar assembly? (3) to describe the implications of the bidayatul hidayah and ratibul haddad recitation program in improving the spiritual and moral intelligence of students in the kamalu fattah blitar assembly?

The research method in this thesis uses a qualitative approach descriptive method using data collection techniques of participant observation, in-depth interviews, and documentation, then the data obtained is analyzed.

From the results of this study, the author concluded that: (1) the implementation of the bidayatul hidayah and ratibul haddad recitation program in improving the spiritual and moral intelligence of students in the kamalu fattah blitar assembly is a habituation activity that is routinely carried out every Tuesday Night Wednesday. With the arrangement of the program: Sholawatan (Pre-event), Ratibul Haddad Opening, Recitation of the Yellow Book Bidayatul Hidayah, Closing and Prayer. This assembly kamalu fattah blitar has active male and female worshipers around hundreds of worshipers, both from Blitar,

Tulungagung, kediri. Majelis Kamalu Fattah also preaches online by having social media, including: Youtube, Instagram, Tiktok, Facebook. The preaching of Majelis Kamalu Fattah embraces all groups regardless of the background of the congregation, including religious, racial, cultural, or social aspects. Majelis Kamalu Fattah also has routine ziaroh activities as a form of additional activities to the bidayatul hidayah and ratibul haddad recitation programs. (2) the method of the bidayatul hidayah and ratibul haddad recitation program in improving the spiritual and moral intelligence of students at the kamalu fattah blitar assembly is the muthola'ah method, lectures and questions and answers. (3) The implication of the bidayatul hidayah and ratibul haddad recitation program in improving the spiritual intelligence and morals of students in the kamalu fattah blitar assembly is to build a strong understanding of Islamic teachings which will help students in strengthening their spiritual intelligence and morals. The recitation program of bidayatul hidayah and ratibul haddad has great spiritual power by gaining peace of mind by remembering Allah, and the formation of an independent, diligent, and istiqomah personality.

الملخص

رسالة الماجستير بعنوان: ”برنامج تعلم كتاب بداية الهدایة وراتب الحداد في تحسين الذكاء الروحي والمعنوي عند الطلاب في مجلس كمال الفتاح بليتار“، تأليف محمد أولى الألباب الرزمي النمرة القوية. ١٨٨٠٥٠٦٢٢٠٠٧، قسم التربية الإسلامية ،جامعة الإسلامية الحكومية السيد علي رحمة الله تولونج أجونج، بإشراف أ.د.ح. أحمد فطني، ماجستير. و أ.د.ح. أبد بدر الزمان، ماجستير

الكلمات الرئيسية: برنامج تعلم الكتب، بداية الهدایة، الذكاء الروحي، الأخلاق، الذكاء الروحي

إن الدافع وراء هذا البحث هو ظاهرة كثرة الجنوح أو الانحراف، خاصة بين المراهقين. وهذا أمر مؤسف باعتبار أن المراهقين هم الجيل القادم الذين سيشغلو مختلف المناصب في المجتمع في المستقبل، والذين سيواصلون حياة المجتمع والأمة والدولة. لذا، ولتحقيق هدف تحسين الذكاء الروحي والأخلاقي، فإن برنامجي ”بداية الهدایة“ و ”راتب الحداد“ مهمان في تحسين الذكاء الروحي والأخلاقي لدى المراهقين.

أسئلة البحث في كتابة هذه الأطروحة هي (١) كيف يكون تطبيق برنامج تعلم كتاب بداية الهدایة وراتب الحداد في تحسين الذكاء الروحي والمعنوي عند الطلاب في مجلس كمال الفتاح بليتار؟ (٢) كيف تكون طريقة برنامج تعلم كتاب بداية الهدایة وراتب الحداد في تحسين الذكاء الروحي والمعنوي عند الطلاب في مجلس كمال الفتاح بليتار؟ (٣) كيف يكون أثر برنامج تعلم كتاب بداية الهدایة وراتب الحداد في تحسين الذكاء الروحي والمعنوي عند الطلاب في مجلس كمال الفتاح بليتار؟

أهداف كتابة هذه الأطروحة هي (١) وصف تطبيق برنامج تعلم كتاب بداية الهدایة وراتب الحداد في تحسين الذكاء الروحي والمعنوي عند الطلاب في مجلس كمال الفتاح بليتار (٢) وصف طريقة تطبيق برنامج تعلم كتاب بداية الهدایة وراتب الحداد في تحسين الذكاء الروحي والمعنوي عند الطلاب في مجلس كمال الفتاح بليتار (٣) وصف الآثار المترتبة على برنامج تعلم كتاب بداية الهدایة وراتب الحداد في تحسين الذكاء الروحي والمعنوي عند الطلاب في مجلس كمال الفتاح بليتار

ويستخدم منهج البحث في هذه الأطروحة المنهج الوصفي الكيفي باستخدام تقنيات جمع البيانات المتمثلة في الملاحظة التشاركية والمقابلات المعمقة والتوثيق، ثم يتم تحليل البيانات التي تم الحصول عليها.

ومن نتائج هذه الدراسة، خلص المؤلفان إلى ما يلي: (١) أن تنفيذ برنامج تعلم كتاب بداية الهداية وراتب الحداد في تحسين الذكاء الروحي والمعنوي عند الطلاب في مجلس كمال الفتاح بليتار هو نشاط انتيادي روتيني يتم تنفيذه كل ليلة ثلاثة ليلاً الأربعاء. مع ترتيب هذا الحدث: شولواتان (ما قبل الحدث)، افتتاحية راتب الحداد، تلاوة الكتاب الأصفر بداية الهداية والختام والصلوة. هذا التجمع كامالو فتاح كامالو بليتار يضم المصلين من الرجال والنساء النشطين حول مئات المصلين، من بليتار، تولونج أجونج، كيديري. تبشر جمعية كمالو فتاح بليتار أيضاً عبر الإنترنت من خلال وجود وسائل التواصل الاجتماعي، بما في ذلك: يوتوب وإنستجرام وتيكتوك وفيسبوك. يحتضن وعظ جمعية ماجليس كمالو فتاح جميع الفئات بغض النظر عن خلفية المصلين، بما في ذلك الجوانب الدينية أو العرقية أو الثقافية أو الاجتماعية. كما أن لدى ماجليس كمالو فتاح أيضاً أنشطة الزيارة الروتينية كشكل من أشكال الأنشطة الإضافية لبرامج تلاوة بداية الهداية وراتب الحداد. (٢) طريقة تلاوة برنامج تعلم كتاب بداية الهداية وراتب الحداد في تحسين الذكاء الروحي والمعنوي عند الطلاب في مجلس كمال الفتاح بليتار هي طريقة المثلث والمحاضرات والأسئلة والأجوبة. (٣) إن أثر برنامج تعلم كتاب بداية الهداية وراتب الحداد في تحسين الذكاء الروحي والمعنوي عند الطلاب في مجلس كمال الفتاح بليتار هو بناء فهم قوي للتعاليم الإسلامية مما يساعد الطلاب على تقوية ذكائهم الروحي وأخلاقهم. إن برنامج تلاوة آيات الهداية وراتب الحداد له قوة روحية عظيمة من خلال اكتساب الطمأنينة الروحية بذكر الله تعالى، وتكوين شخصية مستقلة ومجاهدة ومتقدمة.